

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INICIA IEEQ HABILITACIÓN DE ESPACIOS PARA CÓMPUTOS DE LAS ELECCIONES

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) instruyó a los 27 Consejos Distritales y Municipales que inicien la planeación y logística, para habilitar los espacios donde se desarrollarán las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2023-2024. En cumplimiento a la normatividad aplicable y los criterios establecidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), el acuerdo aprobado busca garantizar instalaciones funcionales que permitan la movilidad del personal que participe en los recuentos, así como la presencia de representantes de partidos políticos y candidaturas independientes. Las sesiones especiales de cómputos iniciarán el miércoles 5 de junio del presente año, a fin de realizar el cotejo de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales del distrito o municipio que corresponda, y en su caso, los recuentos parciales o administrativos. La sesión extraordinaria contó con la participación de la Consejera Presidenta Grisela Muñoz Rodríguez, las Consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, así como los representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. (EUQ 5)

<https://www.codigoqro.mx/featured/2024/02/15/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/inicia-ieeq-la-logistica-para-el-computo-electoral/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-de-computo-para-las-elecciones>

<https://circulonoticias.com/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones/>

<https://queretaro24-7.com/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones/>

https://frenteinformativo.com.mx/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones/?feed_id=1882&_unique_id=65ce2c5609ebf

<https://www.sinpermisoqro.mx/inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones/>

<https://www.andreestevez.mx/magazine/noticias/item/49124-inicia-ieeq-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones>

https://rotativo.com.mx/metropoli/legislatura/preparativos-sesiones-especiales-computos-electorales-en-queretaro_1514864_102.html

<https://codiceinformativo.com/2024/02/inicia-ieeq-proceso-de-eleccion-de-espacio-de-computo-del-proceso-electoral/>

<https://efectohub.com/arranca-ieeq-con-habilitacion-de-espacios-para-computos-de-las-elecciones-2024/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/02/15/aprueba-ieeq-busqueda-de-espacios-para-las-sesiones-de-computo-del-proceso-electoral/>

<https://adninformativo.mx/arranca-ieeq-planeacion-y-logistica-para-las-sesiones-de-computo-del-proceso-electoral-2023-2024/>

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

https://www.noticiasgobierno.com/ieeq/?fbclid=IwAR2sifTxdhxn9B0k_xa6GIu7hlcnD0htVxdAnNGvkqIqNicPHFoVE9136Wk

PIDE IEEQ HABILITAR ESPACIOS PARA SESIONES ESPECIALES DE CÓMPUTO

Por Karen Munguía

Para realizar el cotejo de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales. El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) instruyó a los 27 consejos distritales y municipales iniciar la planeación y logística para habilitar los espacios donde se desarrollarán las sesiones especiales de cómputos en este proceso electoral local 2023-2024. Las sesiones especiales de cómputos iniciarán el miércoles 5 de junio con el objetivo de realizar el cotejo de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales del distrito o municipio que corresponda y, en su caso, los recuentos parciales o administrativos. Juan Rivera Hernández, director ejecutivo de asuntos jurídicos, explicó que la instrucción es para que en los mismos inmuebles donde se ubican los consejos distritales y municipales se adecúe un espacio para llevar a cabo dichas sesiones, por lo que descartó que sea necesario contar con nuevos inmuebles. “Es en el lugar donde están los inmuebles, donde ya se han dado a conocer la ubicación de cada uno de los inmuebles, la generalidad es que es en los inmuebles que se han dado a conocer por el Instituto Electoral del estado de Querétaro”, puntualizó. El acuerdo aprobado busca garantizar instalaciones funcionales que permitan la movilidad del personal que participe en los recuentos, así como la presencia de representantes de partidos políticos y candidaturas independientes. Durante la sesión extraordinaria del consejo general, Carlos Daniel Luna Rosas, representante de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el instituto, solicitó al Instituto que solo en casos excepcionales se opte por contar con una sede alterna para realizar las sesiones de cómputo, pues refirió que en la aprobación de la ubicación de los consejos distritales y municipales se informó que todos contaban con las condiciones óptimas para desarrollar toda la actividad electoral. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pide-ieeq-habilitar-espacios-para-sesiones-especiales-de-computo-11446876.html>

DENUNCIA

DENUNCIAN A SANTIAGO NIETO POR FALSIFICACIÓN DE DOCUMENTOS RESIDENCIALES

Por Manuel Rivera

Se presentó una denuncia en contra del precandidato de Morena por el Senado de la República por Querétaro, Santiago Nieto Castillo, por presuntamente falsificar documentos para adquirir la constancia de residencia en el Municipio de San Juan del Río, declaró el abogado y militante del Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Gil Zuarth, quien añadió que Santiago Nieto busca el fuero de este cargo en el Senado con el objetivo de que no sea juzgado por los delitos de extorsión. Constancia. Explicó que actualmente el precandidato por el Senado de la República por Querétaro tiene 9 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR), por lo que comentó que, Santiago Nieto busca evadir la justicia por medio del fuero y es por ello que buscará el puesto en el Senado (...) También añadió que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** ha visitado este domicilio, sin embargo, no han encontrado a Santiago Nieto en el mismo. Dentro de las denuncias por presunta extorsión, aseguró que hay 20 víctimas, dentro de las cuales dos son de nacionalidad norteamericana, por lo que reiteró que únicamente busca los puestos de servicio público para tener el fuero.

<https://presenciauniversitariauaq.com/denuncian-a-santiago-nieto-por-falsificacion-de-documentos-residenciales/>

“EN QUERÉTARO, EL PAN ESTÁ APANICADO”: JUAN CARLOS ESPINOSA

Por Andrés González Arias

Conforme se acerca el inicio oficial de las campañas, el ruido preelectoral es cada día más fuerte. Y esto se refleja en el centro político de Querétaro. Es un zumbido que aumenta, que no para. Y ya no se detendrá. Están, en este centro político de Querétaro, los seguidores y activistas de Morena, el Lic. Juan Carlos Espinosa Larracochea, coordinador de campaña y vocero de Santiago Nieto; el Lic. Rogelio Estrada, fuerte aspirante por

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

Morena y PT a la alcaldía en el municipio de Colón: la maestra Rocío Rojas, especialista en derecho electoral y representante de Morena ante el IEEQ; el Lic. Armando Coronel, abogado postulante y referente en la abogacía queretana y ex presidente del Colegio de Abogados Litigantes del Estado, entre otras personas de Morena. Ninguno de los mencionados le saca subirse al ring de la contienda preelectoral. Arropan pues, a Santiago Nieto Castillo (...)

<https://elmunicipalqro.com/columnas/el-pan-esta-apanicado/>

<https://okeyqueretaro.mx/pan-esta-apanicado/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

ELECCIONES DEBEN SER TIEMPO PARA DEBATIR IDEAS: KURI

El gobernador Mauricio Kuri señaló que las elecciones deben ser tiempo de rebote de ideas y no de acusaciones. Dijo que, para este proceso electoral federal, que inicia el 1° de marzo, todos los partidos políticos deben actuar de forma respetuosa. Dijo que la democracia debe ser algo bonito para las familias y para el país, y todos los partidos políticos deben salir a la calle. (AD)

“TODOS LOS PARTIDOS Y LOS CANDIDATOS SON COMPETITIVOS”, AFIRMA KURI

Todos los partidos y todos los candidatos son fuertes y competitivos. Tendrán que salir a la calle a buscar de forma respetuosa la democracia, ya que el periodo electoral debe ser "algo bonito para el país", afirmó el gobernador Mauricio Kuri. Al cuestionarle su opinión sobre los precandidatos federales dados a conocer por la coalición Sigamos Haciendo Historia, en los que incluyen los seis distritos del estado, donde destacan Gilberto Herrera por el Distrito 1 y Ricardo Astudillo por el Distrito 2. (EUQ, N)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“MOVILIDAD, EL TEMA QUE MÁS LE URGE A LA CIUDAD”

A un día de concluir su precampaña el único aspirante registrado en el PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Macías, asegura que la movilidad es el tema que más le urge atender en la capital queretana. Dice que la seguridad y los servicios públicos son otros dos de los temas más importantes que debe atender la autoridad municipal, debido a la presión que genera el alto flujo migratorio, pues ya la ciudad cuenta con alrededor de un millón 200 mil habitantes. (EUQ)

APOSTAR POR BIENESTAR ANIMAL URGE REGULAR A LOS PASEADORES

Es necesario fortalecer el cuidado y bienestar animal, el cual debe de ser un pilar fundamental para ayudar a nuestra sociedad a construir la cultura de paz que tanto anhelamos en Querétaro y en nuestro país para recuperar el tejido social, afirmó Felifer Macías. (N)

EN CORREGIDORA SE TRABAJA CON COMPROMISO Y CONSTANCIA: CHEPE GUERRERO

Durante una reunión con las y los militantes y simpatizantes del Fraccionamiento Punta Esmeralda en Corregidora, el precandidato a la presidencia municipal por el PAN, Chepe Guerrero, aseguró que, durante 15 años al interior del instituto político, ha trabajado con un enfoque social, por lo que los llamó a sumarse a su proyecto y trabajar en conjunto. (N)

“CHEPE” GUERRERO VE UN PAN MUY SÓLIDO

El PAN tiene una militancia sólida y fuerte en Corregidora y, al no haber alianza con el PRI y PRD en ese municipio, se buscará que no haya confrontación, aseveró el precandidato a la alcaldía de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero. “Hay diferencias ideológicas importantes y hay momentos históricos que hemos vivido con

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

ese partido que nos han puesto en una trinchera distinta, hoy lo decía Botello: estamos en una emergencia nacional”, aseguró. (DQ)

“CHEPE”, LISTO PARA CERRAR CAMPAÑA

El precandidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, Josué Guerrero, cerrará su precampaña esta tarde en el Jardín Principal de El Pueblito. Entre sus últimos eventos, tuvo una reunión con vecinos de Punta Esmeralda. (AD)

MC

PRECANDIDATOS DE MORENA DESPERDICARON ACERCAMIENTO CON MILITANTES

Precandidatos a la alcaldía de Querétaro por Morena perdieron su oportunidad de acercamiento con militantes y simpatizantes, aseveró la precandidata a la presidencia por la capital de Movimiento Ciudadano, Teresa Calzada. De cara a la conclusión del proceso local de precampaña, manifestó: “Tanto pleito los llevó a que perdieran la oportunidad de que simpatizantes y militantes los conocieran. Yo creo que les faltó esa línea y ese ir hacia adelante con ese proyecto tan fuerte que se llama precandidatura”. (CQRO)

MORENA

DEFINE MORENA LISTA DE CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES

La coalición Sigamos Haciendo Historia presentó la lista de quienes encabezarán las 300 candidaturas de diputaciones federales, entre ellas las de los seis distritos de Querétaro. En Querétaro, los preseleccionados son Gilberto Herrera Ruiz, para Distrito 1 (Cadereyta de Montes); Ricardo Astudillo Suárez, para Distrito 2 (San Juan del Río); Maribel Barrón, para Distrito 3 (Querétaro); María Gabriela Michaus Rocha, para Distrito 4 (Querétaro); Bárbara Escobedo Luján, para Distrito 5 (Pedro Escobedo); y Luis Humberto Fernández, para Distrito 6 (Querétaro). (AD, DQ, EUQ, P)

MORENA DEFINE PERFILES A DIPUTADOS FEDERALES POR QUERÉTARO

Este jueves 15 de febrero, Morena publicó los nombres de los 300 candidatos preseleccionados de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PVEM y PT) para las diputaciones federales, entre ellos, los seis aspirantes a los distritos del estado de Querétaro. (CQRO)

PIDE ALEJANDRO PÉREZ QUE ARMANDO RIVERA ACLARE SU RELACIÓN CON EL PAN

El secretario general de Morena, Alejandro Pérez, emitió una opinión contundente sobre la aspiración presidencial de Armando Rivera, quien busca la alcaldía de la capital, destacando la necesidad de que este aclare su afiliación al PAN antes de buscar cualquier cargo público. Subrayó que las puertas de Morena están abiertas para aquellos que deseen contribuir positivamente al país, pero enfatizó que dicho compromiso debe ser genuino y alineado con los principios de la 4T y la lideresa del partido, la doctora Claudia Sheinbaum. (Q)

JÓVENES SON EL FUTURO DE COLÓN

El precandidato por Morena para la presidencia municipal por Colón, Abraham Gutiérrez, se reunió con jóvenes colonenses ya que será fundamental su participación para el cambio que requiere Colón y de esta forma sean partícipes de una manera integrada en el tema político afirmó el aspirante a llevar las riendas del movimiento de la 4T en esta región de Querétaro. (PA)

ACUSAN GOLPES BAJOS A SANTIAGO

De aquí en adelante se esperan golpes bajos por parte de la oposición, indicó Juan Espinosa, representante de Santiago Nieto en Querétaro, al hacer referencia a la denuncia interpuesta por el panista Roberto Gil Zuarth en contra del aspirante a la candidatura al Senado por Morena, a quien cuestionó el haber nacido en la Ciudad de México. (DQ, EUQ, CQRO, PA)

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

NOTAS PRINCIPALES

DQ: POLICÍA ESTATAL, DE LAS MÁS CALIFICADAS

Anuncia mandatario estatal nuevo complejo y más tecnología para la seguridad. (DQ)

N: TODOS SON COMPETITIVOS

Llama el gobernador Mauricio Kuri González a tener un proceso electoral respetuoso en la entidad. (N)

AD: INVIABLE, EXENTAR IMPUESTOS: NAVA

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, descartó eximir de gravámenes para la vivienda social, acción sugerida por el director del Infonavit, pues eso afectaría los servicios públicos. (AD, principal)

EUQ: “SEGURIDAD, SERVICIOS Y MOVILIDAD, RETOS A ATENDER”

Considera que el crecimiento de la ciudad presiona estos rubros; “el gobierno municipal es la vía para dar condiciones de vida digna a la gente”. (EUQ, principal)

CQRO: CONMEMORAN BICENTENARIO DEL PODER LEGISLATIVO EN QUERÉTARO

Los diputados Gerardo Ángeles Herrera y Guillermo Vega Guerrero encabezaron los actos y la develación de la placa alusiva a la conmemoración. (CQRO, principal)

PA: BICENTENARIO DEL CONGRESO

Se rindieron Honores a la Bandera y se entonó el Himno Nacional en la sede del Poder Legislativo como parte del acto protocolario. (PA, principal)

P: TRANSPORTISTAS EXIGEN MÁS SEGURIDAD EN LAS CARRETERAS

Bloquearon parcialmente la carretera 57 para manifestar su preocupación por los recientes asaltos en diversos puntos del país, en los que los operadores son vulnerables al no hallar vigilancia. (P, principal)

PODER EJECUTIVO

OCUPA MAURICIO KURI CUARTO LUGAR EN RANKING MITOFSKY

Reitera el gobernador Mauricio Kuri su compromiso con los queretanos con respecto a su posición en el ranking. En la encuesta el mandatario tuvo un índice de aprobación de 56.7% y con tendencia al alza. (DQ)

KURI NO SE DISTRAERÁ CON LAS ENCUESTAS

Espera que las campañas electorales próximas a comenzar sean en un entorno de cordialidad y propuesta El gobernador Mauricio Kuri dijo que no se distraerá en la información que se revela en las encuestas, y que, en cambio su trabajo prevalecerá para el beneficio de los habitantes de los 18 municipios en la cuestión de llevar acciones prioritarias para los diferentes sectores. (ESSJR, PA)

POLICÍA ESTATAL, DE LAS MÁS CALIFICADAS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia conmemorativa del 50 aniversario de la Policía Estatal, resaltando que esta corporación se encuentra entre las mejores valoradas en el país bajo el lema de honor, lealtad y servicio. (DQ, N)

JORNADA AQUÍ CONTIGO LLEGA A INFONAVIT PEDREGOSO EN SJR

Con el firme propósito de fortalecer el vínculo entre la administración pública y la comunidad, el gobernador Mauricio Kuri encabezó junto al presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, una nueva edición de la Jornada “Aquí Contigo” en la colonia Infonavit Pedregoso. (N)

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

SIN AFECTACIONES POR PARO DE TRANSPORTISTAS EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri informó que no se han registrado afectaciones en Querétaro, luego de la manifestación de transportistas en la carretera federal 57. Indicó que en la zona de Lomas de Casa Blanca se tuvo poca convocatoria por parte de transportistas, pero a la altura de Palmillas se registraron cerca de 70 camiones. Sostuvo que esta manifestación fue resguardada por la PoEs, para atender el tema del tráfico en la zona. (AD, N)

GOBERNADOR VIAJARÁ A EUA PARA ATRAER INVERSIONES A QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que ya se alista su primera gira durante el proceso de la veda electoral. Informó que se trata de una visita a Estados Unidos, en donde se buscará reuniones con empresas que quieran invertir en Querétaro. Cabe mencionar que otra de las giras que se podrían llevar a cabo durante este periodo de marzo a junio, podría ser por Asia y Alemania. (EUQ, ESSJR)

REGISTRAN 30 CASOS DE COVID-19 DIARIOS

Martina Pérez, titular de la SESA, dijo que los números representan un comportamiento estable de la enfermedad en el estado e instó a seguir las medidas de prevención y a aplicarse la vacuna en los centros autorizados. La secretaría registra de manera diaria un promedio de 30 casos confirmados. (ESSJR)

QROBÚS SIGUE SIN ALCANZAR LOS NIVELES DE PREPANDEMIA

A pesar de los esfuerzos por recuperarse de los impactos de la pandemia de covid-19, el sistema de transporte público Qrobús aún no ha logrado alcanzar los niveles de pasajeros registrados antes de la crisis sanitaria. En comparación con 2023, se observa una diferencia del 40% en el número de pasajeros. En comparación con 2019, cuando se registraron 5,193,907 pasajeros, el número de usuarios de Qrobús ha experimentado una disminución considerable en los últimos años, esto de acuerdo al INEGI. (DQ)

CARRETERAS LOCALES SON SEGURAS, DICE

No existe un riesgo en materia de seguridad para los transportistas en las carreteras estatales de Querétaro, aseguró Carlos Alcaraz, titular de la SEGOB, quien aseguró que existe comunicación permanente con los transportistas en la entidad. Señaló que hay sesiones diarias de coordinación interinstitucional en las que no se ha manifestado ningún problema. (DQ)

PERDONAN A UAQ ADEUDOS DE AGUA

Este mes se firmará el convenio entre la UAQ y la CEA para condonar la deuda por el pago del suministro y empezar de cero con un nuevo convenio. De acuerdo con el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, hay una expectativa positiva tras la primera reunión con la nueva rectora y que puede ser el comienzo de una nueva relación con la universidad respecto al tema. (DQ)

LA POLICÍA ESTATAL DE QUERÉTARO CELEBRA 50 AÑOS

Este año la PoEs celebra su quincuagésimo aniversario desde su fundación. Desde sus comienzos hace medio siglo, la corporación ha evolucionado para convertirse en un ejemplo de excelencia en materia de seguridad pública en México. Bajo el liderazgo de Iovan Pérez, la PoEs ha logrado un importante progreso en términos de equipamiento, capacitación y compromiso social. Hoy en día, la corporación no solo cuenta con una certificación del 100 %, sino que también se destaca como la mejor policía del país, según diversas evaluaciones y reconocimientos. (EUQ, PA)

PODER LEGISLATIVO

CUMPLE 200 AÑOS EL PODER LEGISLATIVO EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

La Legislatura de Querétaro conmemoró 200 años del Poder Legislativo en Querétaro con el evento denominado "Bicentenario del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, Instalación del Congreso Constituyente el 17 de febrero de 1824", y develaron una placa alusiva a dicha celebración. (P, EUQ, AD, CQRO, PA, N, DQ)

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

MUNICIPIOS

ANUNCIA NAVA MÁS BECAS EN LA CAPITAL

Del 19 al 29 de febrero estará abierta la nueva convocatoria del programa Tu Beca, que beneficiará a estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura de la capital, con la entrega de estímulos económicos para que puedan continuar con sus estudios. (...) El alcalde, Luis Nava, destacó el compromiso de su administración con los jóvenes, a quienes se les apoya con servicio de transporte escolar gratuito, espacios deportivos y culturales, y además se está construyendo El Bloque para las nuevas generaciones. (N, DQ, EUQ, PA, AD)

QUERÉTARO SE PREPARA PARA EL MEDIO MARATÓN MUJER 2024

El Municipio de Querétaro, en conjunto con el Instituto Municipal del Deporte y el Grupo Radar, presentó oficialmente la playera y medalla del Medio Maratón Mujer Querétaro 2024, programado para el 24 de febrero. Este evento deportivo, enfocado en celebrar y fomentar la participación femenina, espera contar con la presencia de 7 mil mujeres en distintas categorías: 5, 10 y 21 kilómetros. (DQ, EUQ)

SE ANALIZARÁ CON SEDESU VIABILIDAD DE UN RELLENO SANITARIO METROPOLITANO, ASEGURA LUIS NAVA

El municipio de Querétaro ya analiza la vida útil de su relleno sanitario en pro de la realización de un relleno metropolitano, para lo cual se trabaja con la SEDESU, informó Luis Nava, edil capitalino. Resaltó que en dos semanas se tendrán los resultados para ir avanzando en el proyecto del relleno metropolitano, pero se deben de considerar pros y contras de tener un solo lugar donde depositar los residuos sólidos de Querétaro, Corregidora y El Marqués. (N, DQ, CQRO, PA)

INCENDIO EN EL RELLENO SANITARIO “EL PARAÍSO” SIGUE ACTIVO: PC QUERÉTARO

El coordinador estatal de Protección Civil, Javier Amaya, reconoció que el incendio en el relleno sanitario de Corregidora no se ha extinguido en su totalidad. Y es que el incendio inició desde principios del mes de febrero, pero empezó desde abajo de la basura, esto ha impedido la extinción. (AD, N)

INVIABLE ELIMINAR IMPUESTOS A VIVIENDAS EN LA CAPITAL, PUES SE AFECTARÍAN SERVICIOS: NAVA

No es viable eliminar los impuestos de predial y traslado de dominio por parte de los municipios, pues representan ingresos para la operación de temas como alumbrado público, mantenimiento de áreas verdes, vialidades, renovación o rehabilitación de parques; aseguró el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. Lo anterior, luego de que el director general del INFONAVIT, Carlos Martínez, solicitó esta medida para tener un mayor acceso a la vivienda. (AD)

MEJORARÁN 104 CONDOMINIOS EN LA CAPITAL

El alcalde Luis Nava dio a conocer que 104 condominios serán beneficiados de la quinta convocatoria del Programa Condominio Mejorado, donde la administración municipal invertirá más de 70 mdp, en total en los cinco años de administración municipal se ha beneficiado a un total de mil 52 condóminos en la capital. (DQ, PA)

INFORMACIÓN GENERAL

HABRÁ MARCHA DEL 8 DE MARZO EN EL MUNICIPIO

Agrupaciones se han reunido con la SEGOB. La manifestación arrancará en el Parque de las Garzas. El próximo 8 de marzo las mujeres saldrán a marchar por las principales calles de San Juan del Río para conmemorar el Día Internacional de la Mujer. Hasta el momento, la Secretaría de Gobierno municipal ya ha tenido acercamiento con algunas colectivas feministas para afinar detalles de este evento, dio a conocer la titular Bibiana Rodríguez. (ESSJR)

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

ZONA CENTRO DA 31% DE EMPLEOS DEL PAÍS

La zona centro del país impulsó el 31% de los empleos formales generados en el país, con 648 mil 812 puestos nuevos y un registro total de 22 millones 133 mil 407 puestos, y dentro de los estados que aportaron principalmente a esta cifra estuvo Querétaro. De acuerdo con el IMCO los estados de la zona centro que más aportaron fueron Querétaro, Ciudad de México, Estado de México, Morelos y Guerrero. (DQ)

EL MONTE DE PIEDAD SE VA A HUELGA

Son 41 empleados pertenecientes a las seis sucursales del estado, los que colocaron la bandera rojinegra en las puertas para unirse a la huelga del Nacional Monte de Piedad al minuto uno de este jueves 15 de febrero. Ángel Calderón, delegado sindical de la sucursal 31, mencionó que solicitaron un aumento salarial del 12%, lo cual fue rechazado por la administración de la empresa. (DQ)

EDUARDO CHÁVEZ PRESIDIRÁ OTRA VEZ LA CANACOPE

Eduardo Chávez retomó la presidencia de la CANACOPE. En esta nueva etapa, expresó que tienen el reto del uso de herramientas tecnológicas para el comercio, así como las elecciones que están por entrar en la etapa de campaña. (AD)

SAT FACILITA PROCESO DE DECLARACIÓN ANUAL DEL EJERCICIO FISCAL 2023

Hasta el 1° de abril de este año, como fecha límite, las personas morales podrán presentar su declaración anual del ejercicio fiscal 2023, informó Ángel Salcedo, administrador desconcentrado de Servicios al Contribuyente de Querétaro; para ello, el Servicio de Administración Tributaria implementó múltiples actualizaciones en su plataforma. (CQRO)

LLAMAN A NO UTILIZAR SERVICIOS DE GESTORES PARA TRÁMITES DEL SAT

Ángel Salcedo, administrador desconcentrado de Servicios al Contribuyente, llamó a la población a no utilizar los servicios de gestores para la realización de cualquier trámite ante el SAT, ya que, destacó, todas las diligencias son gratuitas. Explicó que en la institución mantienen una campaña permanente para que los contribuyentes no utilicen los servicios de los denominados gestores, los cuales suelen aprovecharse económicamente de la desinformación de algunas personas. (CQRO)

TRANSPORTISTAS BLOQUEAN CARRETERAS DEL PAÍS

Transportistas llevan a cabo un bloqueo en las principales carreteras federales del país como una forma de manifestarse contra los asaltos que han padecido los operadores en los últimos meses y la inoperancia de los elementos de seguridad. En la carretera federal 57 México-Querétaro, a la altura del puente Papanoa, se registra intensa carga vehicular por el bloqueo de los transportistas, pese a que hay acuerdo con las autoridades estatales para no afectar la vialidad. (EUQ, DQ, N, AM)

SE MANIFIESTAN TRANSPORTISTAS; OPTAN POR NO AFECTAR CIRCULACIÓN EN CALLES DE LA CAPITAL

En dos puntos, este jueves, integrantes de la AMOTAC, realizaron un paro en la entidad, a la par de las manifestaciones llevadas a cabo a nivel nacional para exigirle al gobierno federal mayor seguridad en carreteras de su jurisdicción, como la México-Querétaro, y pedirle que incremente el personal de la Guardia Nacional que las vigila. En Querétaro, el paro se efectuó en la caseta de Palmillas, en las inmediaciones del municipio de San Juan del Río, y en la lateral de la carretera 57, a la altura del puente peatonal conocido como Papanoa, en la capital del estado. (CQRO)

TRANSPORTISTAS EXIGEN SEGURIDAD

Alrededor de 80 camiones de transporte de carga y turismo pertenecientes a la Amotac se manifestaron este jueves en Querétaro en apoyo al paro nacional convocado por diversos organismos de transportistas exigiendo mayor seguridad en carreteras donde transitan diariamente y en los que se han incrementado los hechos delictivos en su contra. Gerardo Gutiérrez, delegado de la AMOTAC, señaló que diariamente se registran 48 incidentes en distintos puntos del país, sin embargo, reconoció que esta cifra se queda corta debido a que muchos no se denuncian. (N)

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

¡Tómala! Sobre la posible candidatura de Armando Rivera por Morena para la alcaldía de Querétaro, un consejero estatal del partido guinda le dijo al expresidente municipal: “preferimos perder con un morenista que ganar con un panista como tú...”. Eso abre posibilidades para Arturo Maximiliano, que ya fue abanderado en 2021, y para Guadalupe Zaldívar, Paloma Arce o Andrea Tovar, en ese orden. Escenarios. En San Juan del Río el único candidato seguro es el alcalde Roberto Cabrera Valencia, quien buscará la reelección por el PAN. Morena aún no oficializa abanderado, pero los rumores colocan a Edgar Inzunza en la delantera y en Movimiento Ciudadano todo apunta a que será Víctor Rocha Basurto, el Partido Revolucionario Institucional tiene a Vania Camacho como la más visible y el Verde Ecologista a Irvin Matamoros. Interino. Y a propósito de campañas, aún no se oficializa quién asumiría la alcaldía sanjuanense de manera interina; no obstante, se prevé que sea Antonio Pérez Cabrera, ya que varios de los regidores buscarán reelegirse con el alcalde, reduciendo las opciones. El tiempo se acaba y de un momento a otro se dará el anuncio. (DQ)

EXPEDIENTE Q “BLOQUEO”

Por Adán Olvera

La Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas A. C. (Amotac) lo cumplió y realizaron el paro nacional convocado para el 15 de febrero, la motivación es exigir más seguridad en carreteras y autopistas, además de que se tomen acciones contundentes para acabar con la corrupción que aseguran hay en la Guardia Nacional. El gobierno federal hace algunos meses pidió a las autoridades de Querétaro estar atentos a los temas de seguridad y el robo a carreteras, según dicen autoridades que hay una buena coordinación entre las autoridades federales, estatales y municipales. Querétaro, se ubica en un punto importante de cruce de carreteras y se vuelve atractivo para los maleantes y un talón de Aquiles es la seguridad a nivel nacional que se ve en ocasiones rebasada por el actuar de los delincuentes. Es por ello importante la presencia de la Guardia Nacional en la custodia de las carreteras que convergen en Querétaro, el gobierno estatal hace meses pidió que 300 elementos de la Guardia Nacional no se fueran de la entidad y que además solicitó que se refuerce la comunicación para combatir los asaltos en las carreteras federales. Sobre todo, porque se dio a conocer la cifra de mil 649 asaltos en el territorio del estado (en el periodo 2020-2022), el foco rojo está ubicado en Guanajuato, en el área de Apaseo el Alto y Apaseo el Grande y, al igual que un número de asaltos importante de asaltos en la carretera 57. Datos revelados recientemente, en todo el país se han registrado 12 mil 271 robos de autotransporte en carreteras, de los cuales el 83 por ciento se registran en la zona de Querétaro, mientras que Guanajuato, reciente su problema de inseguridad y acumula casi una tercera parte de todos los asaltos estos tres años, en Querétaro ocurre el 14 por ciento, Jalisco con un porcentaje similar (con mil 630 casos); seguido por Hidalgo con el 8 por ciento (mil 025 casos) y Estado de México con el 7 por ciento (962). La seguridad en carreteras no puede verse afectada sobre todo en el transporte de mercancías y sobre todo en también que no afecte la actividad turística del centro del país, sobre todo Querétaro, las protestas de transportistas le pegan a Querétaro, en lo más sensible que es la movilidad, hoy tan afectada por las obras que se realizan. De rebote. Todo parece indicar que en Morena, quieren sorprender con un candidato a la presidencia municipal de la capital, que no tenga pasado inmediato panista y quieren un morenista químicamente puro, eso los pondría en una situación de desventaja sin duda pero ellos traen su juego y me refiero a los grupos al interior. (DQ, ESSJR)

ASTERISCOS

Chepe. Después de recorrer todas las colonias y localidades de Corregidora, el precandidato a la presidencia municipal por el PAN, Josué Guerrero Trápala cerrará su precampaña hoy por la noche en el Jardín Principal de El Pueblito. El panista constató de propia voz de los ciudadanos simpatizantes con los que se reunió, que las cosas en Corregidora se están haciendo bien. Su chamba en campaña será convencer de que puede mejorar la calidad de vida, la seguridad y los servicios públicos. Alianza rota. Muy, pero muy difícil será para el dirigente del Partido Verde Ecologista, Ricardo Astudillo, salir a pedir el voto como candidato a diputado federal con la bandera de la 4T, junto con los morenistas a los que acusó de no haber respetado los acuerdos y desconocer las encuestas que, según los verdes, favorecían al aspirante a la candidatura a la alcaldía capitalina ‘Chema’ Tapia. Igualmente, raro será ver a ‘Chema’ hacer campaña contra el candidato de Morena mientras su dirigente estatal

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

porta el logo del partido rival en su espalda. Lo logró. Las cúpulas en la 4T vieron con buenos ojos al senador Gilberto Herrera y el capital electoral que pueda proveer a Morena; le dieron al exrector de la UAQ la candidatura a diputado federal por el Distrito 1, que comprende desde Cadereyta hasta la Sierra Gorda. Justo es la región del estado donde el senador se ha dedicado a llevar el mensaje de la Cuarta Transformación, la zona que más ha frecuentado y donde tiene amplias posibilidades de ganar el curul. (AD)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Preseleccionan a Gilberto Herrera para contender por diputación federal. Que los perfiles preseleccionados por la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PVEM y PT) para contender por las diputaciones federales de los seis distritos del estado de Querétaro son: por el Distrito 1 (Cadereyta de Montes), el senador Gilberto Herrera Ruiz, y por el Distrito 2 (San Juan del Río), el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez. Mientras que por el Distrito 3 (Querétaro) se perfila la secretaria de Mujeres de Morena en Querétaro, Maribel Barrón; por el Distrito 4 (Querétaro) va María Gabriela Michaus Rocha; por el Distrito 5 (Pedro Escobedo) fue preseleccionada Bárbara Escobedo Luján, y por el Distrito 6 (Querétaro) se perfila Luis Humberto Fernández. Rinde hoy su 4o. informe delegada del IMSS. Que hoy, viernes por la mañana, rendirá su cuarto Informe de actividades la delegada del IMSS en Querétaro (el cargo oficial es titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada), la enfermera Martha Eloísa Sánchez Vázquez. La enfermera fue nombrada en enero de 2020, cuenta con maestría en Administración de Hospitales y Salud Pública por el Instituto de Estudios Superiores en Administración Pública y se desempeñó como coordinadora de Programas de Enfermería a nivel central. También fue enfermera jefa de Piso en el Hospital de Gineco Obstetricia No. 3, del Centro Médico Nacional La Raza. ¡Aguas! Que la Comisión Estatal de Aguas (CEA) detectó la existencia de una página de Facebook apócrifa, que simula brindar los servicios que ofrece oficialmente este organismo operador y que, además, solicita pagos en línea para la realización de trámites, concretamente en relación con descuentos en el pago del servicio. Ante ello, señaló, “se han tomado medidas inmediatas a fin de reportar dicha página y que se elimine, para evitar confusiones entre los usuarios digitales”. La CEA hizo un llamado a la ciudadanía a no dejarse engañar y corroborar la legalidad de las páginas en el teléfono del organismo, 442-211- 0066, para evitar que logren extraerles, además de una ganancia económica, datos personales. La página oficial de la CEA es [https:// ceaqueretaro.gob.mx/](https://ceaqueretaro.gob.mx/), en tanto que la apócrifa se hace llamar <https://ceapago.com/>. Sus vías de comunicación digital son: @cea_ qro, en Instagram; Comisión Estatal de Aguas Querétaro, en Facebook, y @cea_qro, en X. ¡Aguas, no se deje sorprender! (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Cabrera ya prepara maletas para ir por la reelección. En San Juan del Río, nos cuentan, ya se alista Roberto Cabrera Valencia para solicitar licencia a su cargo de presidente municipal. Lo hará en la última semana de febrero. Se va de campaña, pues el PAN lo postulará como candidato para buscar la reelección. En el trabajo de Cabrera, nos señalan, destacan sus acciones en materia social pero también la inversión en obra pública, rubro en el cual el gobernador Mauricio Kuri González ha contribuido con numerosos apoyos desde el principio de su administración, pues nos recuerdan que se han enfocado en atender los focos rojos que se tenían en las zonas en donde se daban las inundaciones de la ciudad. Reeligen para un tercer periodo a Esaú Magallanes. La reelección en la CANACINTRA, nos cuentan, está en puerta. El dirigente de este organismo, Esaú Magallanes Alonso, nos dicen, ya fue reelecto para un periodo más y tomará protesta el próximo 28 de este mes en el Teatro de La República. Este será su tercer periodo consecutivo y con ello concluirá en 2025 su gestión al frente de esta cámara que se integra por los grupos industriales. Esaú, nos comentan, desde el sector privado es uno de los agentes de mayor cercanía al gobernador Mauricio Kuri, pues recordemos que ambos coincidieron como candidatos al Poder Legislativo en 2018. (EUQ 2)

FUEGO AMIGO

En el Vaticano, el Papa Francisco recibió por separado a Xóchitl Gálvez (martes) y Claudia Sheinbaum (jueves). Las candidatas a la presidencia de México hablaron de su experiencia y presumieron imágenes de las audiencias. Todos los caminos llevan a Roma. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Ni encomendándose a Dios. Si de por sí es muy difícil para la mayoría de los mexicanos llevar comida de calidad y nutritiva a sus hogares, la época de cuaresma representa un verdadero reto a la hora de acudir a los mercados. Un recorrido realizado por Plaza de Armas en El Tepe, La Cruz y el Escobedo, por mencionar los principales mercados, arrojó que los pescados y mariscos subieron en esta temporada un ¡40 por ciento! Agua bendita para la capillita. (PA 1)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Ya. La coalición de Morena-PVEM-PT anunció ayer los nombres de sus candidatas y candidatos para los seis distritos electorales federales correspondientes a Querétaro, incluidos Gilberto Herrera Ruiz y Ricardo Astudillo Suárez por el primero y segundo. Al tercero va la dirigente de las mujeres de Morena, Maribel Barrón Soto, al cuarto la lideresa del SNTE María Gabriela Michaus, al quinto la activista Bárbara Escobedo Luján y al sexto Luis Humberto Fernández Fuentes, enlace de Claudia Sheinbaum en Querétaro. Hay tiro. La inclusión del ex rector de la UAQ y actual senador Gilberto Herrera Ruiz por el distrito encabezado por Cadereyta, en donde se ha concentrado durante estos años, se inscribe dentro de la apuesta presidencial por ganar mayoría en San Lázaro para sus reformas. El también ex súper delegado de Bienestar se había mencionado para la reelección senatorial, la presidencia de Corregidora y en las últimas semanas como aspirante a diputado local para coordinar la bancada. Finalmente, Morena decidió jugarlo en el primer distrito electoral federal, en donde Gilberto Herrera Ruiz competirá con Luz María Quintanar Feregrino, expresidenta municipal de Ezequiel Montes, que va por el PRI, PAN y PRD. Dos diputados locales chocarán en el segundo distrito: Ricardo Astudillo Suárez, que ya fue diputado federal y es líder del Verde contra el sanjuanense Germain Garfias. En el tercero la joven lideresa de las mujeres de Morena, Maribel Barrón Soto va contra Lorena García Alcocer, titular del Instituto de la Vivienda de Querétaro. El cuarto distrito lo peleará la secretaria general de la Sección 24 del SNTE, María Gabriela Michaus al presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, el panista más votado del país. O sea... Tampoco la tiene sencilla la Barbara Escobedo Luján en el quinto contra el ex alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, en donde el apellido hace la marca. Finalmente, en el sexto Luis Alberto Fernández, muy coordinador de Claudia Sheinbaum se verá las caras con una de las panistas de hueso azul: Beatriz Marmolejo. La competencia se ve cerrada y podrían empatar con tres distritos para cada agrupamiento de partidos. La política es así. -Blancas y Negras- Causa Política. Sabroso estuvo el programa del martes pasado en EXA con los temas de los diputados locales en busca de reelección, el Panchodom y la jugada de Partido Verde con el aspirante a alcalde capitalino Chema Tapia que dice haber ganado las siete encuestas de Morena. Y bueno, a querer o no, lamentable ese enfrentamiento personal entre el panista Gil Zuarth y el morenista Santiago Nieto, que más allá de los temas jurídicos y políticos entra penosamente en el ámbito familiar. Hicieron del Día del Amor el Día del Rencor. Lluve lodo. Buena educación. Querétaro está por encima de la media nacional en todos los indicadores del sector educativo, nos comentó la titular del ramo, Martha Elena Soto durante el desayuno efectuado el miércoles para presentar la convocatoria del examen único 2024. Nuestro estado tiene el tercer lugar nacional en aprovechamiento (después de Nuevo León y Guanajuato) con una eficiencia terminal a nivel universitario del 44% de los estudiantes y un nivel educativo general de tercero o cuarto semestre de bachillerato. En memoria. Al cumplirse hoy 100 años del nacimiento de la ilustre pianista concertista Esperanza Cabrera de Hinojosa, se efectuará una celebración eucarística en su honor, a las 19 horas en el Templo de Carmelitas, además de un espectáculo de flamenco en el Auditorio Cirilo Conejo Roldán a las 20:15. El Conservatorio J. Guadalupe Velázquez, del que fue maestra, compartió imágenes de la destacada artista en su memorable actuación en el Alcázar del Castillo de Chapultepec el 7 de septiembre de 1952, acompañada de la Orquesta Sinfónica de la UNAM. Sin duda uno de los temas que preocupan y ocupan al gobernador Mauricio Kuri es el de la seguridad. Por eso ha dotado del equipo más sofisticado a sus policías y está por entregarse la nueva sede que es un alarde en diseño y tecnología. Ayer mismo acompañó a los miembros de la Policía Estatal de Querétaro para celebrar el cincuentenario de esa institución, en compañía del secretario de Seguridad. Ciudadana, Iovan Elías Pérez Hernández. Bien por eso. -El legado de Nava- La Queretana. El Área Natural Protegida con categoría de Parque Intraurbano de Jurica fue decretada en la administración 2003-2006 con una superficie de 224 hectáreas, pero desde el decreto no se había elaborado el proyecto para su realización, comentó a Plaza de Armas la destacada ambientalista América Vizcaíno al exigir el

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024

compromiso por su cumplimiento a los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro. Recordó que es hasta la administración de Luis Nava que se trazan las líneas para concretarlo en cuatro etapas. La primera está en proceso y constará de un sistema de cuatro bordos para regular las avenidas pluviales desde Santa Rosa Jáuregui hasta Santa María Magdalena. Los bordos se integrarán a la arquitectura del paisaje para darle funcionalidad a la infraestructura verde. En esta etapa se realizará la primera fase de reforestación masiva propia del diseño. “Creemos, apuntó, que por la naturaleza del proyecto y por la enorme extensión de los terrenos que componen el Parque, el desarrollo de las etapas restantes se realizarán en la siguiente administración municipal”. Por ello la ambientalista juzga esencial que en estas elecciones los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro se comprometan a dar continuidad al proyecto ya que el Parque Intraurbano Jurica, por sus dimensiones y características, es una oportunidad para contar con un enorme espacio recreativo, cultural, deportivo, social y ambiental. Así, en nombre de sus compañeras y compañeros de lucha afirma apoyar el proyecto y agradece el compromiso del alcalde Nava con la creación y el arranque de la primera fase de La Mexicana. Los aspirantes a la presidencia municipal, a fuer de ser sinceros, difícilmente podrían eludir este compromiso con los queretanos del futuro. Ellos tienen la palabra. -La frase de la semana- La modernidad. El futuro está en las plataformas: Iovan Elías Pérez Hernández, secretario de Seguridad Ciudadana, en entrevista exclusiva con Plaza de Armas. Navaja de doble filo. -Jugada final- Hay tiro. A quienes en el frente PAN/PRI/PRD pensaban que la elección de los diputados federales iba a ser un titirito y se sorprendieron con los candidatos de la 4T, un sorpresivo y competitivo ¡Jaque Mate! (PA 2)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

Rapidez. Las autoridades lograron detener al sujeto que agredió a una mujer en el mercado, cuyo video se viralizó en redes sociales. Sin duda, la colaboración entre los internautas y los encargados de la seguridad logra buenos resultados. Reacomodos. En Querétaro, el PAN está de plácemes luego de que revelara la lista de candidaturas de Morena, pues resultan poco competitivas. Nos dicen que diversos liderazgos de la 4T en la entidad ya consideran cerrar filas en torno a la estructura de la consejera de la Judicatura, Celia Maya García, pues fue quien obtuvo el histórico 26% en la votación de 2021. Con ello buscan evitar conflictos al interior y evitar un retroceso en la elección. Santiago Nieto. El extitular de la UIF publicó un video en el que asegura que no caerá en provocaciones ante diversos señalamientos y dejará que sus abogados se encarguen de aclarar las acusaciones en su contra. Nos dicen que en el equipo de campaña del extitular de la UIF prevén más ataques desde el CEN del PAN. Germán Martínez llegó al INE como representante del PAN. Sin duda, los tres meses de campaña serán una batalla campal en la herradura de la sede del organismo que encabeza la presidenta Guadalupe Taddei. Porque en cuanto el PRD envió a Guadalupe Acosta, en la 4T subieron a Gerardo Fernandez Norona. ¡Saquen las palomitas! (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Bicentenario. Claro debe quedar el bicentenario del Poder Legislativo en Querétaro es por el Constituyente pero del 17 de febrero de 1824. La vigente es del 5 de febrero de 1917. Su trabajo es y ha sido equilibrio fundamental para el Querétaro que tenemos. (N)

DEFINICIONES ELECTORALES

Ayer muy temprano se dio a conocer el listado de quienes serán los candidatos de la coalición electoral de Morena, PT y PVEM para los seis distritos electorales federales que pertenecen a Querétaro. Entre ellos figuran nombres como el exrector de la UAQ, Gilberto Herrera, y el actual diputado local y dirigente estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo. Recordemos que, en días pasados, la coalición electoral a nivel local se rompió por desacuerdos en las candidaturas a las presidencias municipales. La pregunta es: Sabiendo la ruptura a nivel local, ¿cómo recibirá la militancia de la denominada 4T algunos nombramientos y designaciones para el Partido Verde? ¿Afectará electoralmente a la candidata presidencial Claudia Sheinbaum? Ya se verá. Lo que sí es un hecho, es que quedan menos de 15 días para que se dé arranque oficial de las campañas electorales federales y los gobiernos estatal y municipal apuran a inaugurar obras y acciones que durante el proceso no podrán difundir para no vulnerar la ley electoral. En tanto, este próximo domingo se llevará a cabo la Marcha de Nuestra Democracia, que se efectuará en 100 ciudades, con Querétaro incluido. Prácticamente, con ello se da un

banderazo a la disputa nacional con cada quien presentando su proyecto de nación para los próximos años. Que sea un debate de ideas. (AD)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	N: NOTICIAS
CQRO: CÓDIGO QRO	PA: PLAZA DE ARMAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	P: PUBLIMETRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	

IEEQ inicia habilitación de espacios para cómputos

Para la captura de datos se contempla la participación de 98 personas

MIYAZAQUI BLANCO

—redaccion@eluniversalqro.com.mx

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) instruyó a los 27 Consejos Distritales y Municipales a que inicien la planeación y logística, para habilitar los espacios donde se desarrollarán las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2023-2024.

Todo ello en cumplimiento a la normatividad aplicable y los criterios establecidos por el Instituto Nacional Electoral (INE).

El acuerdo aprobado busca garantizar instalaciones funcionales que permitan la movilidad del personal que participe en los recuentos, así como la presencia de representantes de partidos políticos, así como en candida-



Las sesiones de cómputos iniciarán el 5 de junio.

turas independientes de la misma forma.

Las sesiones especiales de cómputos iniciarán el miércoles 5 de junio del presente año, a fin de realizar el cotejo de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales del distrito o municipio que corresponda, y en su caso, los recuentos parciales o administrativos.

Para la captura de datos se contempla emplear a 98 personas para las funciones de supervisión del Centro de

Captura y Verificación, captura/verificación, coordinación del Centro de Acopio y Transmisión de Datos, así como acopio/digitalización.

La sesión extraordinaria contó con la participación de la consejera presidenta Griselda Muñoz Rodríguez, las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Merelles y José Eugenio Plasencia Zarazúa.

También estuvo presente el secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como los representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano, que acudió a nombre del Partido Acción Nacional (PAN); Adolfo Camacho Esquivel, por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, y José Fernando Ramos Gutiérrez del Partido del Trabajo (PT). ●

Nota EUQ (pág. 5)

Alista IEEQ preparación de cómputo

KAREN MUNGUÍA

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) instruyó a los 27 consejos distritales y municipales iniciar la planeación y logística para habilitar los espacios donde se desarrollarán las sesiones especiales de cómputos en este proceso electoral local 2023-2024.

Las sesiones especiales de cómputos iniciarán el miércoles 5 de junio con el objetivo de realizar el cotejo de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales del distrito o municipio que corresponda y, en su caso, los recuentos parciales o administrativos.

La instrucción es para que en los mismos inmuebles donde se ubican los consejos distritales y municipales se adecúe un espacio para llevar a cabo dichas sesiones.

MIGUEL CRUZ



Quieren instalaciones funcionales.

Nota DQ (pág. 8)